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新华社北京10月24日电 在中
华全国工商业联合会成立 70周年之
际，中共中央总书记、国家主席、中央
军委主席习近平发来贺信，代表党中
央致以热烈祝贺，向工商联系统全体
干部职工和全国广大民营经济人士
致以诚挚问候。

习近平在贺信中指出，工商联工
作是党的统一战线工作和经济工作

的重要组成部分。70年来，工商联始
终坚持党的领导，围绕服务党和国家
中心工作，在建设新中国、推进改革
开放、奋进新时代的伟大实践中作出
了重要贡献。

习近平希望工商联深入学习贯
彻新时代中国特色社会主义思想和
党的二十大精神，切实担负起新时
代新征程党赋予的使命任务，在加

强思想政治引领、促进非公有制经
济健康发展和非公有制经济人士健
康成长、扎实推动民营经济高质量
发展上下功夫，提振信心、凝聚人
心，把广大民营经济人士更加紧密
地团结在党的周围，不断开创工商
联事业发展新局面。希望广大民营
经济人士切实贯彻新发展理念，大
力弘扬企业家精神，争做爱国敬业、

守法经营、创业创新、回报社会的典
范，为全面建设社会主义现代化国
家、全面推进中华民族伟大复兴贡
献力量。

全国工商联成立 70 周年庆祝
大会 24 日在京举行。中共中央政
治局常委、全国政协主席王沪宁出
席并讲话。他表示，习近平总书记
专门向全国工商联成立 70 周年发

来贺信，肯定了全国工商联作出的
重要贡献，阐明了工商联工作的意
义、方向、主题、任务，对广大民营
经济人士提出殷切希望和明确要
求，为做好新时代工商联工作、促
进民营经济健康发展提供了根本
遵循。我们要认真学习领会，抓好
贯彻落实。

（下转4版）

习近平致信祝贺中华全国工商业联合会成立70周年强调

把广大民营经济人士更加紧密地团结在党的周围
不 断 开 创 工 商 联 事 业 发 展 新 局 面

本报讯（记者 林伊婷） 23日，晋江安海镇
下洪仁寿园区标准化项目正式启动集体土地收
回。

当天，记者在安海镇下洪村暨仁寿村集体土
地收回项目指挥部看到，涉及征地的村民陆续前
来，工作人员认真地与他们核对收回土地面积，并
详细解读补偿政策。多名村民选择第一时间签
约，支持项目建设。

据了解，此次涉及收回的土地为农村集体所
有，地处安海仁寿村与下洪村交界的原旧石材厂
房地块。过去，该地块由村民自行出租给他人用
于办厂，100多亩的土地仅有 1万多平方米厂房
建筑，土地容积率低、效益差，加上缺乏统一规
划，产业低端、厂房破败、环境脏乱。多年来，该
地块的使用和管理是摆在村、镇面前的“老大
难”问题。

近年来，围绕晋江市关于工业（产业）园区标
准化建设、老旧工业区改造等政策及项目目标定
位，安海镇积极推进盘活仁寿—下洪原石材厂老
旧厂房，谋划打造综合产业园项目。今年以来，安
海镇更是紧盯晋江市委“1+6”专项攻坚行动，以
晋江盘活利用低效用地试点工作为契机，加速推
进项目规划建设，并围绕精准招商，主动拜访意向
企业商讨合作。

不久前，经反复沟通对接，长顺创谷控股集团
有限公司（苏州）与安海镇及仁寿、下洪两村签订
投资协议，拟于该地块投资建设安海镇创谷智造
产业园，打造高端装备和智能制造产业集聚园区。

“两村村民代表大会经表决，一致同意将上述
集体土地收回统一规划开发。”安海镇有关负责人
介绍，为高效推进该项目落地建设，前期，镇村干
部便积极开展土地测量、入户宣传等工作。

10月21日，安海镇下洪仁寿园区标准化项目
动员大会分别在仁寿、下洪村召开。镇村干部就
项目情况、集体土地收回补偿方案向涉及征地的
村民做详细介绍，得到了村民普遍支持。

仁寿村党员、退役军人朱文猛是此次集体
土地收回首个签约的村民。自该项目启动筹备
工作起，他就十分支持，并将自家房屋出借给村
里用作项目指挥部。“这个项目对我们村民有
利。一旦标准化园区做起来，村民在家门口就
能就业。同时，项目对村庄发展也很有益，经过
统一规划，土地利用率高了，配套好了，环境也
能提升，村庄才能更好地发展。”对于项目前
景，朱文猛充满期待。

“我们将坚持‘依法依规、公开透明、以人为
本、保障权益、和谐收回’原则实施该项目。”仁寿、
下洪两村相关负责人表示，该项目不仅能为村民
谋得利益，也将有效盘活两村低效土地，进一步发
展壮大村级集体经济，助力乡村振兴。两村将不
遗余力地推动、配合项目落地建设。

安海下洪仁寿园区标准化项目启动集体土地收回

“腾笼换鸟”让低效用地“活”起来

本报记者 林小杰

昨天，我们迎来二十四节气的霜降。此时，北方大
部分地区天气日渐寒冷，秋霜开始出现。不过，对晋江
而言，目前正是一年中不冷不热的好时节。昨天一整
天，阳光充足，全市最高气温在28℃~31℃之间，甚至让
人感觉有些热。

不过，霜降到来，意味着天气渐冷，冷空气也将频
频南下。瑞雪从晋江市气象台了解到，今明两天，晋江
仍然保持多云为主的天气。后天起，随着切变南压影
响，晋江将迎来一次降水过程。届时，受雨水天气打
压，全市气温将会有一定程度下降。眼下，冷空气活动
频繁，昼夜温差增大。瑞雪提醒大家，及时关注最新气
象信息，可采用“洋葱穿衣法”（像洋葱一样一层一层地
穿衣服），适时穿脱，谨防感冒。

今天多云，21℃~28℃，沿海东北风4~5级、阵风6级；
明天多云，21℃~28℃，沿海东北风4~5级、阵风6级；后天
多云转小雨，21℃~25℃，沿海东北风5~6级、阵风7级。

本报讯（记者 陈青松）“世遗
情，海丝路。2023特步晋江马拉松赛
来袭……”昨天上午，家住晋江奥林
春天小区的跑友杨先生在小区电梯
里看到了 2023特步晋江马拉松赛的
推广消息，很是振奋，“晋马已经是金
牌赛事了。晋江能举办这样高规格
的马拉松赛，作为一名晋江人，又是
跑步爱好者，我很自豪。希望通过这
样的宣传，能让更多人参与进来。”

2023特步晋江马拉松赛自正式
启动以来，关于赛事的全球推广也在

如火如荼地进行。
记者从赛事组委会获悉，目前，

省内福州、厦门和泉州等地的梯视、
户外、微信朋友圈、赛事指定电台，以
及省外马拉松专业跑友平台等多种
渠道的宣传已经陆续上线，为2023特
步晋江马拉松赛营造了浓厚的宣传
氛围。“希望通过多种方式、多种渠道
的宣传，让更多人认识晋江、了解晋
马，并邀请全国各地的选手来晋江纵
情驰骋，一起感受‘最美赛道’。”组委
会相关负责人表示。

与此同时，向海外推介晋江、推
广晋马的宣传也在同步展开，并引起
全球各地跑友的广泛关注，为晋江圈
粉无数。

今年晋马启动后，组委会除了通
过新华网、人民网、中国经济网、福建
日报、东南网、闽南网，以及菲律宾商
报等多家海内外主流媒体发布相关
消息外，还向海内外晋江乡亲及异地
商会发出《致晋江海内外乡亲一封
信》。截至目前，已向香港晋江社团
总会、澳门晋江同乡会、菲律宾晋江

同乡总会、新加坡晋江会馆、马来西
亚晋江社团联合会、美国晋江联合会
和加拿大泉州晋江联谊会等 50多个
海（境）外社团，以及北京晋江商会、
上海晋江商会、广东晋江商会、浙江
晋江商会、江苏晋江商会等20多个异
地商会送达邀请函。

接到家乡的邀请，海内外晋江乡
亲也积极行动起来，他们化身“推广
大使”，向国内外跑友推广晋马，并热
情邀请大家来晋江参赛。

“家乡的赛事，必须鼎力支持！

我已经和几位乡亲约好，一起加入今
年的‘侨商跑团’！”美国晋江联合会
执行会长林秋育表示。

晋马自 2016 年创办以来，赛
事水平和影响力不断提升。 2017
年，晋马首次设置全程马拉松即
荣膺铜牌赛事；2018 年，晋马获银
牌赛事和特色赛事两项殊荣；2019
年，晋马吸引了 20 个国家和地区、
近 1.5 万名跑友参赛，创造了新的
赛会纪录，也因此荣获金牌赛事
称号。 （更多报道见5版）

海内外多家主流媒体持续关注

2023特步晋江马拉松赛“跑”向全球

瑞雪说天气

昼夜温差增大
推荐“洋葱穿衣法”

本报讯（记者 黄海莲）昨日，本报头版刊登报道
《晋江最长寿老人王美娥 107岁还能穿针线》；本报视
频号推出视频《晋江最长寿的老人 爱旅游爱花草 107
岁还会做针线活》，迅速收获读者、网友的广泛关注。
王美娥老人乐观的心态、爽朗的笑声感染了无数读者、
网友，来自天南海北的祝福一齐涌来。

视频中，王奶奶灿烂的笑容给大家留下深刻印
象。网友@智慧知足常乐说：“老奶奶真好，乐观开朗、
笑容灿烂、满面春风，说话的声音也很好听，让人感到
很温暖！”

看到王奶奶精神矍铄，很多人不相信她已经 107
岁高龄了。网友@“五政”感叹：“老奶奶这个状态，也
就像八十左右吧。”山西网友@奥黛婷更是惊叹：“老奶
奶看着顶多像70多岁。107岁，还有这么好的精神头，
真好啊，祝奶奶健康平安！”

不少网友表示，王美娥老人状态这么好，她一定有
一个很幸福的家庭，有一群孝顺的孩子。对此，王美娥
的女儿陈白芬告诉记者，“母亲的心态一直很好。她对
我们有很好的家教，在我们很小的时候，就教我们待人
要有礼貌，要团结兄弟姐妹、友爱朋友。”

截至昨晚 9时，本报视频号相关视频收获 27.1万
次观看、1.4 万次转发和 3609
个赞；抖音号收获 36.5万次观
看和 4205 个爱心。评论区
里，不仅有北京、广东、浙江、
河南、河北、江苏、青海、香港、
澳门等全国各地网友送上关
注和祝福，还收到了来自菲律
宾、柬埔寨等国外网友的点赞
和评论。

“最长寿老人视频”霸屏
国内外网友狂送祝福

本报讯（记者 林伊婷）为扎实推进第二批主题
教育，大力推行“一线工作法”，昨日下午，晋江市委
副书记吴忠刘带领市直有关部门负责人到安海镇开
展调研，并积极协调解决薄弱村转化、产业项目建设中
遇到的问题。

当天，调研组首先前往安海镇西安村，详细了解薄
弱村转化情况，听取西安村“党建+”邻里中心建设、兴
安A里道路提升、兴安B里道路硬化、西安村篮球场建
设、老年人活动中心建设等项目规划、建设情况汇报，
协调解决项目建设中遇到的问题。

晋江市领导表示，在开展主题教育过程中，要深刻把
握“四下基层”的重大意义、丰富内涵、时代价值和实践要
求，切实转变思想认识，始终坚持问题导向，实实在在抓好
理论学习和调查研究，把更多资源、更好服务提供给群众，
实实在在办好惠民利民实事，用实干推动发展、取信于民。

随后，调研组前往智能装备制造基地安海园，调研
盛达二期项目建设情况及中建绿色建材公司项目。每
到一处，晋江市领导都与企业负责人深入交流，详细了
解生产经营状况，并认真听取企业诉求，协调解决企业
在发展和项目推进中遇到的困难和问题。

晋江市领导
到安海镇开展调研

“沥青铺好了，我们跑步的感觉更好了！”昨日傍晚，在世纪大道（晋光路口—双龙路口）的非机动车道
上，长跑爱好者孙建开心地说。
据了解，世纪大道于2012年完成白改黑改造，两侧非机动车道已建成十余年。由于非机动车道红色沥青面

层磨损严重、颜色暗淡，局部路段出现裂缝、松散、脱空，缺少主要地点标识及引导系统，部分机动车经常驶入非机动
车道影响行人出行安全等，导致周边市民步行体验感较差。

今年8月1日，晋江市交通运输局启动世纪大道（晋光路口—双龙路口）非机动车道改造工程，起于晋光路口，终于双
龙路口，全长约7公里，改造包括面层红色沥青铣刨并重新摊铺、增设标识标牌、路口两侧安装止车石、路面施画指路标记
等。目前，该路段已完成全部沥青铺设。 本报记者 阙杨娜 董严军

“跑步的感觉更好了！”

扫码观看视频

创新发展“晋江经验”奋力推进中国式现代化晋江实践
2023年福建省报刊十大名栏目


